EXCELSIOR

El Golpe de Estado, "a la Puerta", Advierte el Congreso a Isabel

Alternativa: su Renuncia

El Punto de Partida es el Paro Patronal Convocado Para el Lunes, Consideran Italo Luder y Sánchez Toranzo

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 13 de febrero.—Los presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados, Italo Luder y Nicasio Sánchez Toranzo, advirtieron hoy a la Presidente Isabelita que la situación institucional del país "es sumamente grave" y que el golpe de estado "se halla a la puerta". Insinuaron que la renuncia de la Mandataria podría abrir paso a la solución de la crisis política.

El punto de partida para el "estallido golpista" —dijeron a la Primera Magistrada y a su ministro del Interior, Roberto Ares—, es el paro patronal convocado para el lunes próximo por la "Asamblea Permanente de Entidades Gremiales Empresarias" (Apege).

El secretario de la poderosa Confederación General del Trabajo (CGT), Adalberto Wimer, anunció esta noche que los sindicatos consideran la posibilidad de ocupar los lugares de trabajo para evitar la huelga del lunes. "No hay todavía una decisión definitiva, pero estamos en eso", dijo Wimer poco después de entrevistarse esta tarde con la Presidente Isabelita, en compañía de Lorenzo Miguel, máximo dirigente de las "62 organizaciones", brazo político de la CGT.

Esta noche, en un ambiente de tirantez, la Apege, que agrupa un importante sector del alto comercio escindido de la Confederación General Económica, desoyó las amenazas del gobierno a que depusieran su actitud y ratificó que los comerciantes paralizarán sus actividades en forma total, "para manifestar su repudio a la política gubernamental".

Luder y Sánchez Toranzo se reunieron con Isabelita y el ministro de Gobernación, Roberto Ares, al final de la tarde, para exponerle la posición del Congreso frente a las reiteradas exhortaciones formuladas en las últimas 48 horas, en los sectores políticos, para que la Presidente renuncie.

Las exhortaciones a la renuncia coincidieron con una serie de versiones sobre las recientes deliberaciones de los altos mandos militares, respecto a un eventual golpe de estado.

DIAS CLAVES PARA EVITAR EL GOLPE DE ESTADO

Un diputado radical dijo a EXCELSIOR que el golpe "està prácticamente decidido", si el parlamento no encuentra antes del 18 de febrero una solución al vacio de poder existente.

"En estos seis dias claves tocará al Congreso decidir si opta por la continuidad del proceso institucional democrático, propiciando la renuncia o inhabilitación de la presidente, o si, al contrario, abre

paso al golpe", añadió el legislador.

Otras fuentes cercanas al sector castrense dijeron que hasta ahora no existe ninguna decisión militar para intervenir la gestión del gobierno aunque, bien es cierto, "existe impaciencia".

Agregó que mantiene validez la advertencia hecha por el general Jorge Videla, comandante del ejército, en su alocución de fin de año cuando dijo: "El ejército argentino, con el justo derecho que le concede la cuota de sangre derramada generosamente por sus hijos, reclama con angustia, pero también con firmeza, una inmediata toma de conciencia para definir posiciones".

Este mediodia, mientras crecian los rumores sobre las "deliberaciones castrenses", el ministro de Defensa, Ricardo Guardo, se reunió con el jefe de la Marina, almirante Emilio Massera y los otros once almirantes que integran el consejo de la Armada,

Después de esa reunión, Isabelita convocó a una reunión del Consejo de Gabinete en el cual, al parecer, sus ministros le reiteraron que sólo ella debe decidir en torno a su eventual alejamiento.

Más tarde, los titulares de la Cámara de Diputados y Senadores expusieron al ministro del Interior, Roberto Ares, que según sus cálculos la mayor parte de los legisladores es partidaria de "una solución que contemple el alejamiento".

El diputado peronista disidente Eduardo Farías dijo esta noche: "El golpe transita por las calles y únicamente no se ha producido porque las fuerzas armadas esperan que el Congreso eche constitucionalmente a la Presidente. Es inútil seguir emparchando este gobierno inoperante y vacio. La ciudadanía vive la incertidumbre de su futuro y la inseguridad que provoca la ausencia de mando".

"La inhabilitación política de la mandataria es la única forma de salvar nuestro proceso institucional", recalcó Farías.